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ACTA DEL CONSEJO DIVISIONAL 
SESIÓN NÚMERO 637 
2 DE MARZO DE 2023 

 
 
 
Presidente: Dr. Román Linares Romero 

Secretario: Ing. Luis Fernando Castro Careaga 

 
 
 
En modalidad mixta a través de la aplicación Zoom, a las 11:09 horas del día 2 de 
marzo de 2023, dio inicio la Sesión No. 637 del Consejo Divisional. 
 
 
El Secretario del Consejo informó que no había asuntos previos. 
 
 
 

I. Lista de asistencia. 

 
El Secretario del Consejo pasó lista de asistencia e informó la presencia de 11 
miembros. El Dr. Núñez, la Dra. Morales, la Srta. Romero y el Sr. Pacheco se 
incorporaron iniciada la sesión. El Sr. Daniel Trejo no asistió a la sesión. 
 
 

Se declaró la existencia de quórum.  
 
 
 
 

II. Aprobación, en su caso, del orden del día. 

El Presidente del Consejo Divisional sometió a la consideración del mismo el orden 
del día. 
 

 

 
ACUERDO 637.1 

Se aprobó por unanimidad el orden del día. 
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Dado que fue una sesión de trabajo en modalidad mixta, el Presidente sometió a 
consideración del Consejo Divisional el otorgar el uso de la palabra para los 
doctores Marco Antonio Maceda, Juan Ramón Jiménez, Michael Pascoe, 
coordinadores de las licenciaturas en Física, Ing. Biomédica e Ing. Electrónica, 
respectivamente, para una posible intervención en el punto 4, Ratificación y 
designación de los comités de las respectivas licenciaturas de acuerdo con los 
Lineamientos particulares que establecen las funciones y modalidades de 
integración y operación de los comités de licenciatura de la División de CBI; para la 
Dra. Lourdes Palacios Fabila, Coordinadora del Posgrado en Matemáticas, para una 
posible intervención en el punto 5, Integración de una Comisión encargada de 
revisar la propuesta de adecuación al Plan y Programas de estudios del Posgrado 
en Matemáticas; del Alumno de Licenciatura Kevin, las profesoras Consuelo Torres 
Díaz y Dulce Robles, ambas de Cursos Complementarios, para una posible 
participación en el punto 13, Presentación de dictamen que presenta la Comisión 
encargada de conocer y dictaminar sobre las posibles faltas cometidas por alumnos 
de la División de CBI; para el Dr. Manuel Aguilar Cornejo, Coordinador de la 
Licenciatura en Computación, para una posible intervención en el punto 14. relativo 
a la acreditación de Osvaldo Nieto Muñoz para dejar sin efecto el acuerdo 
correspondiente; para el Lic. Samuel Sánchez Ramírez, Subdelegado de 
Legislación Universitaria y para la Ing. Isis Toscano Cruz, Jefa de la Oficina Técnica 
del Consejo Divisional, aprobándose por unanimidad.  
 
 
 

 

 
1. Aprobación, en su caso, de las Actas de las sesiones 626, 629, 630, 631, 

632 y 633. 
 

El Presidente del Consejo Divisional sometió a consideración del mismo las actas 
de las sesiones 626, 629, 630, 631, 632 y 633.  
 
 

ACUERDO 637.2.1 
Se aprobó por unanimidad el Acta de la Sesión 

626, celebrada el 22 de septiembre de 2022 sin 

modificaciones. 

 ACUERDO 637.2.2 
Se aprobó por unanimidad el Acta de la Sesión 

629, celebrada el 19 de octubre de 2022 sin 

modificaciones. 

ACUERDO 637.2.3 
Se aprobó por unanimidad el Acta de la Sesión 

630, celebrada el 9 de noviembre de 2022 sin 

modificaciones. 
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ACUERDO 637.2.4 
Se aprobó por unanimidad el Acta de la Sesión 

631, celebrada el 10 de noviembre de 2022 sin 

modificaciones. 

ACUERDO 637.2.5 
Se aprobó por unanimidad el Acta de la Sesión 

632, celebrada el 25 de noviembre de 2022 sin 

modificaciones. 

ACUERDO 637.2.6 
Se aprobó por unanimidad el Acta de la Sesión 

633, celebrada el 15 de diciembre de 2022 sin 

modificaciones. 

 

 
 

2. Autorización de la Convocatoria para la elección de los representantes 
propietarios del personal académico y del alumnado, así como de los 
suplentes respectivos, ante el Consejo Divisional para el periodo 2023-
2024, con fundamento en los artículos 20 y 21, fracción I, del 
Reglamento Interno de los Órganos Colegiados Académicos. 
Asimismo, que se autorice al Comité Electoral emitir la Convocatoria 
respectiva en el caso de elecciones extraordinarias para ese periodo, 
en términos del artículo 21 fracción II del citado ordenamiento. 
 

El Presidente explicó que con base en el Reglamento Interno de Órganos 
Colegiados Académicos se deben realizar elecciones para elegir a los 
Representantes ante el Consejo Divisional para el periodo 2022-2023 por lo que 
presentó el calendario con las fechas importantes para las elecciones. 
 

El Secretario del Consejo presentó la propuesta de convocatoria, de la que resaltó 
las partes más relevantes; cómo y cuándo fue integrado el comité electoral, que el 
proceso será en modalidad remota, el comité se mantendrá en reunión permanente 
en las cuentas de correo electrónico del Presidente del Comité Electoral, de un 
miembro representante de los alumnos, de un miembro representante del personal 
académico y en el correo de la Oficina Técnica del Consejo Divisional. 
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ACUERDO 637.3 
Se aprobó por unanimidad la convocatoria para 

elecciones de representantes del personal 

académico y de los alumnos ante el Consejo 

Divisional 2023-2024. 
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3. Análisis, discusión y aprobación, en su caso, de la Convocatoria y 
Lineamientos Particulares del Premio a las Áreas de Investigación 2023. 
 

El presidente del Consejo Divisional dio lectura a la reglamentación correspondiente 
al otorgamiento del Premio a las Áreas de Investigación que anualmente entrega el 
Consejo Académico. 
 
El Secretario del Consejo leyó la convocatoria y los lineamientos particulares del 
Consejo Divisional para el año 2023 y agregó que, se elaboraron de acuerdo con 
las modalidades que el Consejo Académico aprobó en su sesión 502, celebrada el 
27 de enero del año en curso. 
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ACUERDO 637.4 
Se aprobaron por unanimidad la Convocatoria y los 
Lineamientos particulares del Consejo Divisional para 

otorgar el Premio a las Áreas de investigación 2023. 
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4. Análisis, discusión y ratificación, en su caso, de tres integrantes y la 
designación de un integrante del comité de la Licenciatura en Física, así 
como, la designación del comité de la Licenciatura en Ing. Biomédica y 
la designación de dos y ratificación de dos integrantes del comité de la 
Licenciatura en Ing. Electrónica,  de acuerdo con los Lineamientos 
particulares que establecen las funciones y modalidades de integración 
y operación de los comités de licenciatura de la División de CBI. 

 
El Presidente, recordó al pleno que, uno de los objetivos que se tiene, es la 
actualización de todos los comités de Licenciatura porque esto permitirá a cada 
coordinador, tener un equipo de trabajo dispuesto a colaborar en la mejora de la 
docencia. 
 
El Presidente presentó la ratificación de tres profesores y la designación de un 
profesor para el comité de la Licenciatura en Física (mencionó el nombre de cada 
integrante que dejaron el comité y de cada nuevo integrante) dio lectura al oficio 
enviado por el Coordinador. 
 
Posteriormente, presentó la designación del comité de la licenciatura en Ing. 
Biomédica (mencionó el nombre de cada integrante) dio lectura al oficio enviado por 
el Coordinador. 
 
Finalmente, la presentó la designación de dos integrantes y ratificación de dos 
integrantes del comité de la licenciatura en Ing. Electrónica.  
 

 
 
 

ACUERDO 637.5.1 
Se aprobó por unanimidad la ratificación de la 

profesora Sara María Teresa de la Selva 

Monroy para formar parte del Comité de la 

Licenciatura en Física. 

 

 

ACUERDO 637.5.2 
Se aprobó por unanimidad la ratificación del 

profesor José Antonio Moreno Razo para 

formar parte del Comité de la Licenciatura en 

Física. 

 

 

ACUERDO 637.5.3 
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Se aprobó por unanimidad la ratificación del 

profesor Luis Octavio Pimentel Rico para 

formar parte del Comité de la Licenciatura en 

Física. 

 

ACUERDO 637.5.4 
Se aprobó por unanimidad la designación del 

profesor Rodrigo Sánchez García para formar 

parte del Comité de la Licenciatura en Física. 

 
 
 

ACUERDO 637.5.5 
Se aprobó por unanimidad la designación del 

profesor Miguel Ángel Peña Castillo para 

formar parte del Comité de la Licenciatura en 

Ing. Biomédica. 

 

ACUERDO 637.5.6 
Se aprobó por unanimidad la designación del 

profesor Alfonso Martínez Martínez para formar 

parte del Comité de la Licenciatura en Ing. 

Biomédica. 

 

ACUERDO 637.5.7 
Se aprobó por unanimidad la designación del 

profesor Edmundo Gerardo Urbina Medal para 

formar parte del Comité de la Licenciatura en 

Ing. Biomédica. 

 

 

ACUERDO 637.5.8 
Se aprobó por unanimidad la designación del 

profesor José Joaquín Azpiroz Leehan para 

formar parte del Comité de la Licenciatura en 

Ing. Biomédica. 

 

 

ACUERDO 637.5.9 
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Se aprobó por unanimidad la designación del 

profesor Miguel López Guerrero para formar 

parte del Comité de la Licenciatura en Ing. 

Electrónica. 

 

ACUERDO 637.5.10 
Se aprobó por unanimidad la designación del 

profesor Pedro Lara Velázquez para formar 

parte del Comité de la Licenciatura en Ing. 

Electrónica. 

 

ACUERDO 637.5.11 
Se aprobó por unanimidad la ratificación del 

profesor Alfonso Prieto Guerrero para formar 

parte del Comité de la Licenciatura en Ing. 

Electrónica. 

 

ACUERDO 637.5.12 
Se aprobó por unanimidad la ratificación del 

profesor Ricardo Marcelín Jiménez para formar 

parte del Comité de la Licenciatura en Ing. 

Electrónica. 

 

5. Integración de una Comisión encargada de revisar la propuesta de 
adecuación al Plan y Programas de estudios del Posgrado en 
Matemáticas. 
 

El Presidente del Consejo comentó que se sometió al Consejo la propuesta de 
adecuación del plan y programas de estudio del Posgrado en Matemáticas para lo 
cual, lo ideal sería integrar una Comisión para analizar esta propuesta, dicha 
propuesta ya cuenta con las observaciones de la oficina del Abogado General y de 
la Dirección de Sistemas escolares. 

 

La comisión quedó integrada de la siguiente manera: 
 
Dra. Patricia Saavedra Barrera. 
Jefa del Departamento de Matemáticas. 
 
 
Dr. Jorge Garza Olguín. 
Jefa del Departamento de Química. 
 
Dra. Ariadna Alicia Morales Pérez 
Representante de los Profesores del Departamento de Ing. de Procesos e Hidráulica. 
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Dr. Josué Meléndez Sánchez 
Representante de los Profesores del Departamento de Matemáticas. 
 
Sr. César Martín Díaz Pérez 
Representante de los alumnos de las licenciaturas en Ing. Biomédica e Ing. Electrónica. 
 
Srta. Laura Mariana Reyes Morales 
Representante de los alumnos de la licenciatura en Matemáticas y del Posgrado de la División. 
 
 

Como asesores de la Comisión se designaron a las siguientes personas: 
 
Dra. María de Lourdes Palacios Fabila 
Coordinadora del Posgrado en Matemáticas. 
 
Dr. Joaquín Delgado Fernández 
Coordinador de la Maestría en Matemáticas Aplicadas e Industriales. 
 
Lic. Martha X. González Guerrero 
Coordinadora de Sistemas Escolares  
 
Lic. Samuel Sánchez Ramírez 
Subdelegado de Legislación Universitaria en la Unidad Iztapalapa 

 
 
 

ACUERDO 637.6 
Se aprobó por unanimidad la conformación 

de la Comisión encargada de revisar la 

propuesta de adecuación al Plan y 

Programas de estudios del Posgrado en 

Matemáticas. 

 

6. Análisis, discusión y aprobación, en su caso, del informe que presentan 
como profesora visitante la doctora: 
 

NOMBRE DEPARTAMENTO 

Ojeda López, Reyna Química 

 

El Dr. Jorge Garza Olguín, Jefe del Departamento de Química, presentó el informe 
del primer año de la Dra. Ojeda López como profesora visitante, que está adscrita 
al área de Fisicoquímica de Superficies. En docencia, participó dando cursos en 
Licenciatura, apoyando fuertemente, a la UEA de Método Experimental y Posgrado, 
además colaboro en un aula virtual. En investigación, participó en tres artículos JCR, 
los cuales están relacionados con proyecto que ella puso en su plan de trabajo, 
también participó en congresos, en una conferencia, dio un seminario en el 
Departamento e impartió un curso en un congreso. En difusión y divulgación de la 
cultura, es coordinadora de los seminarios que se ofrecen en el Departamento de 
Química que se transmiten, cuando ingresó a trabajar, propuso tener un seminario 
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de Fisicoquímica de Superficies que fuera de alcance internacional y lo logró, ha 
tenido participantes de España, Colombia, Brasil; participó activamente en la 
celebración de los 45 años del Departamento y también está colaborando en la 
difusión de la Licenciatura en Química. El jefe de Departamento encontró 
satisfactorio el informe de la Dra. Ojeda. 

 
 
 

ACUERDO 637.7 
Se aprobó por unanimidad el informe de 

actividades del primer año que presentó 

como profesora visitante la Dra. Reyna 

Ojeda López del Departamento de 

Química. 

 
7. Análisis, discusión y aprobación, en su caso, de la solicitud de prórroga 

de contratación como profesora visitante de la doctora: 
 

NOMBRE DEPARTAMENTO TIEMPO A PARTIR DE 

Ojeda López, Reyna Química 12 meses 1-abril-2023 

 
El Presidente presenta el punto relacionado con el anterior, de la prórroga de 
contratación como profesora visitante de la Dra. Reyna Ojeda del Departamento de 
Química. 
 
El Dr. Garza Olguín, presentó la propuesta de trabajo de la Dra. Ojeda López para 
la prórroga de un segundo año como profesora visitante. La investigación que está 
realizando la profesora, es una línea de investigación que apuntala bien al Área de 
Fisicoquímica de Superficies, no se traslapa con lo que ya se está realizando y está 
generando trabajo de manera independiente. Todos los integrantes del área apoyan 
la solicitud de prórroga  
 
 

 
ACUERDO 637.8 

Se aprobó por unanimidad la solicitud de 
prórroga de contratación como profesora 
visitante de la Dra. Reyna Ojeda López del 
Departamento de Química, por un año a partir 
del 1 de abril de 2023. 

 
8. Conocimiento del periodo sabático de los profesores: 

 

NOMBRE DEPARTAMENTO TIEMPO A PARTIR DE 

Castaño Tostado, Eleuterio Física 20 meses 12-may-23 

De la Selva Monroy, Sara María Teresa Física 12 meses 12-may-23 

Fuentes y Martínez, Gilberto Javier Física 22 meses 12-may-23 
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Mier y Terán Casanueva, Luis Física 18 meses 12-may-23 

Gutiérrez Andrade, Miguel Ángel Ing. Eléctrica 22 meses 12-may-23 

Barrera Calva, Enrique IPH 16 meses 18-sep-23 

Martínez Vera, Carlos IPH 18 meses 12-may-23 

Goldfeder Ortiz, Ilán Abraham Matemáticas 12 meses 12-may-23 

Gordienko, Evgueni Matemáticas 18 meses 12-may-23 

Morales Cortés, Miguel Ángel Química 18 meses 12-may-23 

Viniegra Ramírez, Margarita Química 18 meses 12-may-23 

 

El Presidente del Consejo dio la palabra a los jefes del Departamento 
correspondientes para que expusieran las actividades que llevarán a cabo los 
profesores durante el periodo sabático que están solicitando.  
 

El Dr. Juan Morales Corona, Jefe del Departamento de Física, comentó que el 
profesor Castaño solicitó un periodo sabático de 20 meses, él va a realizar notas de 
los cursos que da de manera regular que son Teoría electromagnética I y II y 
Radiación y óptica; continuar con la asesoría de una tesis de maestría y una de 
doctorado; avanzar en el trabajo de investigación de sistemas electrónicos 
mesoscópicos y publicar un artículo de investigación. 
 
 
 

NOTA 637.1.1 
Se conoció el periodo sabático del profesor 
Eleuterio Castaño Tostado del Departamento 
de Física. 

 
 
 
 

La profesora de la Selva solicitó un periodo sabático de 12 meses, ella va a estar 
en la UAM. En docencia, va a escribir unas notas. En investigación, va a elaborar 
un artículo relacionado con el movimiento Browniano y cinética química. 
 
 
 
 

NOTA 637.1.2 
Se conoció el periodo sabático de la profesora 
Sara María Teresa de la Selva Monroy del 
Departamento de Física. 

 
 
 

El profesor Fuentes solicitó un periodo sabático de 18 meses, él va a escribir unas 
notas para el curso de Electricidad y Magnetismo, tiene el tiempo suficiente para 
disfrutar del tiempo que solicitó. 
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NOTA 637.1.3 
Se conoció el periodo sabático del profesor 
Gilberto Javier Fuentes y Martínez del 
Departamento de Física. 

 
 
 

El profesor Mier y Terán solicitó un periodo sabático de 22 meses, él va a continuar 
con su investigación y escritura de resultados en artículos de investigación que 
pretende publicar en revistas con arbitraje y de circulación internacional. 
 
 

NOTA 637.1.4 
Se conoció el periodo sabático del profesor Luis 
Mier y Terán Casanueva del Departamento de 
Física. 
 

 
 

El Mtro. Omar Lucio Cabrera Jiménez, encargado Temporal del Departamento de 
Ing. Eléctrica, comentó que el profesor Gutiérrez Andrade solicitó un periodo 
sabático de 22 meses, él realizará su sabático en las instalaciones de la UAMI, va 
dar seguimiento al proyecto de investigación divisional “optimización” del cual es 
responsable y va a fortalecer vínculos de colaboración. Como metas, propone 
memorias in extenso, publicar artículos de investigación y presentaciones en 
congresos.  
 
 

NOTA 637.1.5 
Se conoció el periodo sabático del profesor 
Miguel Ángel Gutiérrez Andrade del 
Departamento de Ing. Eléctrica. 

 
 
 
 

El Dr. Rodolfo Vázquez Rodríguez, Jefe del Departamento de Ingeniería de 
Procesos e Hidráulica, comentó que el profesor Barrera solicitó un periodo sabático 
de 16 meses, él va a desarrollar prototipos fototérmicos solares prácticos 
funcionales y operando en tiempo real; diseñar y construir diferentes prototipos de 
colectores solares nanoestructurados para utilizarlos como equipos de realización 
de prácticas de ingeniería de la energía solar. Para producción de agua destilada, 
agua caliente o fluidos térmicos. Desea hacer una estancia en la Universidad de 
Valencia en España. Va a continuar asesorando a sus alumnos de licenciatura y 
posgrado, sus documentos cuentan con el Vo.Bo. de los coordinadores 
correspondientes.  
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NOTA 637.1.6 
Se conoció el periodo sabático del profesor 
Enrique Barrera Calva del Departamento de 
Ing. de Procesos e Hidráulica. 

 
 
 
 

El profesor Martínez Vera, solicitó un periodo sabático de 18 meses, su objetivo 
general consiste en actualizarse y desarrollar investigación asociada a dos 
proyectos de investigación en los cuales es colaborador. Uno de ellos es el proyecto 
“aplicaciones de la fluidización a operaciones unitarias de la ingeniería química”, el 
otro es un proyecto con financiamiento externo, llamado “desarrollo social y 
económico de pequeñas unidades agroindustriales con base en la socialización, 
generación y/o uso eficiente de energía sustentable” con impacto en sociedades 
rulares. La meta es, al menos, someter un trabajo en congreso nacional, desea 
someter un artículo para su eventual publicación. 
 
 

NOTA 637.1.7 
Se conoció el periodo sabático del profesor 
Carlos Martínez Vera del Departamento de Ing. 
de Procesos e Hidráulica. 

 
 
 

La Dra. Patricia Saavedra Barrera, Jefa del Departamento de Matemáticas, comentó 
que el profesor Goldfeder solicitó un periodo sabático de 12 meses, el desea hacer 
investigación para obtener resultados nuevos sobre la estructura de las gráficas 
coloreadas en aristas, sobre la existencia de etiquetaciones antimágicas en gráficas 
y sobre la estructura de las generalizaciones de los torneos multipartitos. Va a 
realizar una estancia en Instituto de Matemáticas de la Universidad Nacional 
Autónoma de México. Se compromete a entregar dos artículos listos para ser 
sometidos a una revista internacional. 
 
 

NOTA 637.1.8 
Se conoció el periodo sabático del profesor Ilán 
Abraham Goldfeder Ortiz del Departamento de 
Matemáticas. 

 
 
 
 

El profesor Gordienko solicitó un periodo sabático de 18 meses, su objetivo es 
realizar investigación en el estudio de estabilidad de procesos de Markov, se 
compromete a escribir dos artículos de investigación y uno de divulgación y terminar 
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tres libros, tiene el 90% de avances de estos tres libros. Va a continuar asesorando 
a su alumna de posgrado que tiene todo listo, para graduarla.  
 
 

NOTA 637.1.9 
Se conoció el periodo sabático del profesor 
Evgueni Gordienko del Departamento de 
Matemáticas. 

 
 
 

El Dr. Garza Olguín, Jefe del Departamento de Química, comentó que el profesor 
Morales solicitó un periodo sabático de 18 meses, va a trabajar en materiales 
didácticos de la UEA Balances de Energía que está dirigida a alumnos de la DCBS 
y ponerlo en un aula virtual. En investigación, va a trabajar en el marco de la teoría 
de funcionales de la densidad dirigidas a caracterizar la reactividad química de 
átomos y moléculas.  
 
 

NOTA 637.1.10 
Se conoció el periodo sabático del profesor 
Miguel Ángel Morales Cortés del Departamento 
de Química. 

 
 
 
 

La profesora Viniegra solicitó un periodo sabático de 18 meses, va a afinar aulas 
virtuales, es pionera en aulas virtuales, también va a trabajar en un libro que publicar 
de manera digital. En investigación va a colaborar con colegas del Área de Catálisis 
del Departamento  
 
 
 
 
 

 

NOTA 637.1.11 
Se conoció el periodo sabático de la profesora 
Margarita Viniegra Ramírez del Departamento 
de Química. 
 

9. Análisis, discusión y resolución, en su caso, de la solicitud de periodo 
sabático de los profesores: 

NOMBRE DEPARTAMENTO TIEMPO A PARTIR DE 

Sandoval Espinoza, Mario Física 8 meses 12-mayo-2023 

Novikov, Andrey Matemáticas 8 meses 12-mayo-2023 
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El Presidente presentó el caso de los profesores Mario Sandoval y Andrey Novikov 
que solicitaron un periodo sabático de ochos meses cada uno. 
 
El Dr. Morales Corona, comentó que el profesor Sandoval va a disfrutar de un 
periodo sabático de 8 meses, básicamente, va a fortalecer colaboraciones que tiene 
con la Universidad de San Diego y la Universidad de Santa Bárbara, quiere realizar 
estancias cortas en estas universidades. Su objetivo es establecer colaboración con 
el Dr. Nigel Goldenfeld y con el Dr. John Brady, para elaborar y someter un artículo 
de investigación en una revista indexada y presentaciones en congreso. 
 
 
 

ACUERDO 637.9.1 
Se aprobó por mayoría la solicitud de periodo 
sabático del profesor Mario Sandoval Espinoza 
del Departamento de Física. 

 
 
 
 

La Dra. Saavedra Barrera comentó que, el profesor Novikov va a disfrutar de un 
periodo sabático de 8 meses, entre sus objetivos está, continuar con su 
investigación, él hace estadística teórica y trabajar con su alumno de doctorado 
quien está apunto de presentar su examen predoctoral. Va a someter para 
publicación, cuatro artículos de investigación en revistas de reconocido prestigio 
internacional y presentar un trabajo en congreso.  
 

 
ACUERDO 637.9.2 

Se aprobó por mayoría la solicitud de periodo 
sabático del profesor Andrey Novikov del 
Departamento de Matemáticas. 

 

10. Análisis, discusión y aprobación, en su caso, del informe de periodo 
sabático de los profesores: 
 

NOMBRE DEPARTAMENTO 

Pérez Cortés, Elizabeth Ing. Eléctrica 

López Gaona, Jesús Alejandro Química 

 

El Presidente del Consejo, explicó que los profesores, de acuerdo con el artículo 
231 del RIPPPA, al finalizar su periodo sabático deberán rendir al Consejo Divisional 
un informe por escrito de las actividades académicas desarrolladas.  Comentó que 
los Jefes de Departamento revisan de manera previa el informe y que dicha 
evaluación es realizada con base en los Lineamientos particulares para la 
presentación de la solicitud del período sabático, los criterios para el análisis del 
programa de actividades académicas a desarrollar, los requisitos para la 
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presentación del informe de actividades realizadas y los criterios para la evaluación 
del informe. 
 
El Mtro. Cabrera Jiménez, comentó que la profesora Pérez Cortés, disfrutó de un 
periodo sabático de 12 meses, los objetivos que estableció fueron conocer las 
técnicas de aprendizaje automático, encontrar oportunidades de aplicación de las 
técnicas de aprendizaje automático en los sistemas distribuidos, apoyar el 
desarrollo de los proyectos de los alumnos de posgrado bajo su asesoría y 
habilitarse en la creación de textos literarios. Las metas que estableció, fue un 
artículo de divulgación y como plan personal, dos diplomados en creación literaria. 
Ella reporta, revisando técnicas de aprendizaje automático en sistemas distribuidos. 
En docencia, participó en la adecuación al Posgrado de Ciencias y Tecnologías de 
la Información. En preservación y difusión de la cultura, reporta la publicación de 
dos artículos de investigación. En formación de recursos humanos, asesoró 
proyectos terminales de dos alumnos de Licenciatura, graduó a un alumno de 
maestría, tiene en proceso el asesoramiento de dos alumnos de doctorado. La razón 
por la cual el Encargado Temporal del Departamento consideró que los objetivos se 
cumplieron parcialmente fue porque, no entrego evidencias de los diplomados que 
cursó. 
 

 
ACUERDO 637.10.1 

Se aprobó por mayoría el informe de periodo 
sabático de la profesora Elizabeth Pérez Cortés 
del Departamento de Ing. Eléctrica. 

 
 
 
 
 

El Dr. Garza Olguín, comentó que el profesor López Gaona, disfrutó de un periodo 
sabático de 12 meses, el profesor está adscrito al Área de Catálisis y mucho de su 
trabajo es experimental. En investigación, estuvo trabajando alrededor de los 
equipos que requiere para hacer su investigación. Estuvo involucrado en la 
elaboración de un proyecto que fue enviado al CONACYT en la convocatoria de 
ciencia de frontera, colaboró con la Universidad Autónoma de Zacatecas y envío 
tres trabajos en la AMIDIQ. En docencia, trabajó en el diseño de una aula virtual 
para Cursos Complementarios, específicamente en el eje de Álgebra y Geometría 
Analítica, está elaborando en dos aulas virtuales: Transformaciones Químicas y 
Fisicoquímica I. El Jefe de Departamento, consideró que los objetivos se cumplieron 
satisfactoriamente.  
 
 
 

ACUERDO 637.10.2 
Se aprobó por unanimidad el informe de 
periodo sabático del profesor Jesús Alejandro 
López Gaona del Departamento de Química. 
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11. Conocimiento de la renuncia como Profesora Visitante de Selene Olea 
Olea del Departamento de Ingeniería de Procesos e Hidráulica.  
 

El Presidente del Consejo Divisional dio lectura al oficio enviado por la Dra. Selene 
Ole Olea, profesora visitante en el Departamento de Ingeniería de Procesos e 
Hidráulica, donde comunicó que, su renuncia se debió a que ganó una plaza de 
investigadora asociada de tiempo completo en el Instituto de Geología de la UNAM. 

 
 
 
 

NOTA 637.2 
Se conoció la renuncia como Profesora 
Visitante de la Dra. Selene Olea Olea del 
Departamento de Ingeniería de Procesos e 
Hidráulica, a partir del 1º de marzo de 2023. 
 

 
 
 
 
 

12. Actualización de un proyecto de investigación del Departamento de 
Física, aprobado previamente por el Consejo Divisional. 
 

El Presidente comentó que en la sesión 614, celebrada el 7 de febrero de 2022, se 
hizo una actualización de los proyectos de investigación del Departamento de 
Física. 
 
Se dio lectura al oficio enviado por en Jefe de Departamento, donde explicó que, la 
actualización implicó el cambio de responsable del proyecto "Propiedades Físicas y 
Químicas de Materiales Poliméricos”. 

 
 
 

NOTA 637.3 
Se conoció la actualización de un proyecto de 
investigación del Departamento de Física, 
aprobado previamente por el Consejo 
Divisional. 
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13. Análisis, discusión y aprobación, en su caso, del proyecto de dictamen 
que presenta la Comisión encargada de conocer y dictaminar sobre las 
posibles faltas cometidas por alumnos de la División de CBI. 

 
El Presidente del Consejo, explicó al pleno que de acuerdo al Reglamento del 
Alumnado, los consejos divisionales son los competentes para conocer y resolver 
sobre las faltas del alumnado y sobre las que al respecto se contengan en otras 
disposiciones normativas de la Universidad. 
 
El Secretario del Consejo dio lectura al Dictamen presentado y explicó el proceso 
llevado por la Comisión en el caso. 
 
El alumno de Licenciatura KYBJ, escribió una frase, en lenguaje inapropiado, en el 
segundo examen parcial de la UEA de Cursos Complementarios y en la carpeta 
final del curso, entregó un documento en tono agresivo. La queja fue levantada por 
dos profesoras de dicho curso. 
 
Las profesoras estuvieron presentes en la sesión de Consejo, expresaron que el 
objetivo de la denuncia fue que el alumno tome conciencia sobre lo que hizo y que 
sepa que hay vías adecuadas, donde puede expresar su inconformidad.  
 

El alumno no estuvo presente en la sesión de Consejo. 
  

 
ACUERDO 637.11 

Se aprobó por unanimidad, el dictamen que 
presentó la Comisión encargada de 
conocer y dictaminar sobre las posibles 
faltas cometidas por alumnos de la División 
de CBI. 

 
 
 
 

14. Aclaración respecto del punto 13 de la sesión 633 celebrada el 15 de 
diciembre de 2022, relativo a la acreditación de Osvaldo Nieto Muñoz de 
la Licenciatura en Computación para dejar sin efecto el acuerdo 
correspondiente. 

 
El Presidente del Consejo expuso que, en la sesión 633, celebrada el 15 de 
diciembre de 2022, se aprobó la acreditación del alumno Osvaldo Nieto. Dado que 
el alumno hizo estudios de Física en la misma División y Unidad, las UEA aprobadas 
en Física se le acreditaron automáticamente y de la lista de optativas no había UEA 
que se le pudieran acreditar.  
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NOTA 637.4 
Se conoció la aclaración respecto de la 
acreditación de Osvaldo Nieto Muñoz de la 
Licenciatura en Computación para dejar sin 
efecto el acuerdo correspondiente.  

 
 
 
 

 

15. Asuntos Generales 
 
El Presidente del Consejo preguntó a al Secretario y al pleno si tenían algún asunto 
general que quieran exponer.  
 
No hubo asuntos generales.  
 
 
 
 
 
El Presidente del Consejo dio por terminada la Sesión No. 637, a las 13:54 horas 
del día 2 de marzo de 2023. Se extiende la presente acta que firman el Presidente 
y el Secretario del Consejo Divisional, de acuerdo con lo señalado en el artículo 50 
del Reglamento Interno de los Órganos Colegiados Académicos. 
 
 
 
 
 
 

Presidente del Consejo       Secretario del Consejo 
 
 
 
 
 
 
 

Aprobada en la Sesión 641, celebrada el 9 de mayo de 2023. 
 Consejo Divisional de CBI. 

 
 


